

# Вестник Московского университета

НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ

Основан в ноябре 1946 г.

Серия 18

СОЦИОЛОГИЯ И ПОЛИТОЛОГИЯ

№ 1 • 2015 • ЯНВАРЬ — МАРТ

Издательство Московского университета

Выходит один раз в три месяца

## СОДЕРЖАНИЕ

### Теория и история социологии

- Полякова Н.Л.* Социальное неравенство в социологических теориях второй половины XX в. Оформление конструктивистской перспективы . . . . . 5
- Васильев В.П.* Влияние глобальных процессов на эволюцию социальных функций государства . . . . . 29
- Мамедов А.К., Якушина О.И.* Теоретические подходы к пониманию идентичности в современной социологической науке . . . . . 43
- Катаев Д.В., Вольф Г.* Автономия и демократия в концепциях Макса Вебера и Корнелиуса Касториадиса . . . . . 60
- Козлова Л.В.* Международные практики изучения высшего класса: обзор зарубежных исследований . . . . . 73

### Социология семьи

- Синельников А.Б.* Пределы расширения границ семьи и брака . . . . . 90

### Политическая социология

- Кочетков В.В.* Международно-политический символизм архитектуры правительственных зданий . . . . . 109

### Социология религии

- Мчедлова Е.М.* Разноаспектность результатов социологического исследования религиозности россиян (2010–2012) . . . . . 127

**Социальные проблемы современного российского общества**

*Соловьёв А.К.* Бедность пенсионеров: факторы формирования и условия преодоления . . . . . 138  
*Гречихин В.Г.* Факторы социальной мобильности населения Дальневосточного федерального округа . . . . . 187  
*Коньков А.Т.* Проблема интеграции этнических мигрантов на Дальнем Востоке России и ее особенности в Сахалинской области . . . 206

**Слово молодому ученому**

*Беспалая Л.А.* Особенности формирования и проблемы развития гражданского общества в современной России на материалах Центрального федерального округа . . . . . 221  
*Ракитина А.Ю.* Социальная эффективность благотворительности. . . 238  
*Рукина Н.А.* Информационное воздействие на общественное мнение: теоретические подходы. . . . . 245

**Рецензии**

*Сушко В.А.* Логика и принципы конструирования количественного социологического исследования. Рецензия на учебное пособие Ю.П. Аверина “Теоретическое построение количественного социологического исследования”. . . . . 257

**CONTENTS**

**Theory and history of sociology**

*Polyakova N.L.* Sociological theories of social inequality in the second part of 20<sup>th</sup> century. Constructivist perspective . . . . . 5

*Vasiliev V.P.* The role of globalization in the evolution of welfare state functions. . . . . 29

*Mamedov A.K., Yakushina O.I.* Theoretical approaches to identity in contemporary social science (review) . . . . . 43

*Kataev D.V., Wolf H.* Autonomy and democracy in the theories of Max Weber and Cornelius Castoriadis . . . . . 60

*Kozlova L.V.* The upper class analysis: foreign experience review . . . . . 73

**Sociology of the family**

*Sinelnikov A.B.* Limits for expansion of borders of family and marriage . . . . 90

**Political sociology**

*Kochetkov V.V.* International political symbolism of the architecture of government buildings. . . . . 109

**Sociology of religion**

*Mchedlova H.M.* Differentiation of aspects of population’s religiosity in Russia research (2010–2012) . . . . . 127

**Social problems of modern Russian society**

*Solovyev A.K.* Poverty of pensioners: factors of formation and overcoming condition . . . . . 138

*Grechikhin V.G.* Social mobility factors in the Far Eastern Federal District of Russia . . . . . 187

*Kon’kov A.T.* The problem of integration of ethnic migrants in the Russian Far East and its features in Sakhalin region . . . . . 206

**Word of the young scientist**

*Bespalaya L.A.* Civil society in modern Russia: formation and development (based on Central Federal District’s materials) . . . . . 221

*Rakitina A. Yu.* Social efficiency of charity . . . . . 238  
*Rukina N.A.* Informational influence on public opinion: theoretical approaches . . . . . 245

**Book review**

*Sushko V.A.* Logic and principles of quantitative sociological research project (review of the training manual “Theoretical constructs of quantitative sociological research” by Yu.P. Averin) . . . . . 257